

L'ÉQUALITÉ

Placer au-dessus de toute préoccupation personnelle
le souci de la sincérité et de la justice. (Cte d'Haussonville)

Revue Politique et Littéraire

Paraissant le premier et le troisième jeudis de chaque mois

ABONNEMENTS :

Canada . { Un an..... \$0.60
Six mois..... 0.35
Trois mois..... 0.20
Pour l'extérieur, 5c en sus par trimestre.

DIRECTEUR : WILFRID GASCON

à qui doivent être adressés lettres, mandats, &c.

Les abonnements en retard paient une taxe
additionnelle de 10 cents. La Newspaper Col-
lection Agency est chargée régulièrement par
nous de percevoir à notre compte ces abons-
nements arriérés.

Administration à SAINT-JEROME, -- (Terrebonne) -- Bas-Canada.

**Salut, terre de France, terre
des braves, quelques trai-
tres de moins et tu seras
encore la grande nation.**

(Napoléon sur le "Northumberland")

LE DRAME

*Le bonheur des méchants comme
un torrent s'écoule. (Racine).*

Depuis mes dernières observations au sujet de la question Dreyfus, bien des événements se sont produits, et bien des révélations sont venues fortifier la position des amis de la vérité et de la justice égale pour tous.

Leurs rangs se sont grossis de tout ce que le parti adverse pouvait encore renfermer d'hommes sincères, justes, désintéressés et vraiment libéraux. Tous les pouvoirs publics : gouvernements, magistrats, généraux, presse et clergé s'étaient ligués ensemble, avaient reconstitué, pour une besogne infâme, anti-humaine, anti-libérale,

une manière de Sainte-Alliance dont le but était de réduire à l'impuissance les héros d'une cause juste, en trompant le peuple, en empoisonnant l'opinion avec des doctrines moyen-âgeuses empruntées aux époques abhorrées de l'oubliette et du bâcher.

Ces gens-là comptaient sans l'immanente force de la justice humaine répandue dans l'univers par la providence de Dieu qui, un peu plus tôt ou un peu plus tard, réhabilite les victimes de l'erreur involontaire comme elle venge les victimes, plus pitoyables, encore du mal voulu et conscient.

Cette force, servie par des hommes que la noblesse du but poursuivi — la réhabilitation d'un innocent — empêchait de ressentir les morsures d'une meute enragée, cette force, dis-je, qui a si persévéramment battu les flancs de la forteresse de mensonges

et de criminelles intrigues élevée avec un art diabolique par des hommes qui se disent gardiens de l'honneur de toute une nation, cette force a enfin eu raison d'obstacles qu'on croyait invincibles et elle a déblayé la route à la vérité. Maintenant, la vérité est en marche et rien ne l'arrêtera. Ainsi l'a écrit M. Zola dans sa lettre de dénonciation au président de la République.

Les justiciers donneront leur vie pour lui assurer la victoire, achever la honte des indignes ou des dupes, et provoquer le châtimement de tous les véritables traîtres.

..

L'affaire Dreyfus a maintenant atteint une phase qui permet de jeter sur le cas un coup d'œil d'ensemble pour juger du chemin victorieusement parcouru par les partisans de la revision. Cette phase, c'est